



Por decisiones de AMLO, *casi imposible* crecer 4%

Reporte del Ceesp

Destaca la IP rebaja en perspectivas de calificación soberana y el contexto externo

EDUARDO DE LA ROSA
CIUDAD DE MÉXICO

Las decisiones del nuevo gobierno federal y el entorno externo han perjudicado la perspectiva futura de calificación soberana de México, que aunado al ajuste del pronóstico de crecimiento del Banco de México (Banxico), generará muy pocas posibilidades de crecer a 4 por ciento en promedio en este sexenio, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp).

En su análisis ejecutivo, el Ceesp resaltó que la calificadora Moody's redujo su estimación del producto interno bruto (PIB) del país para 2019 de 2.2 a 1.7 por ciento, sumándose el ajuste del Banxico que anticipa que durante este año el crecimiento de la economía estará entre 1.1 y 2.1 por ciento, y para 2020 se hizo un ajuste a la baja.

“Con estos escenarios, es prácticamente imposible cumplir con el objetivo de las nuevas

autoridades de lograr una tasa de crecimiento promedio para el país de 4 por ciento en el sexenio”, afirmó el organismo de estudios perteneciente al Consejo Coordinador Empresarial.

El viernes pasado, Standard and Poor's (S&P) bajó de estable a negativa la perspectiva de las calificaciones de largo plazo en escala global de México, lo que aumenta la posibilidad de que en los próximos 12 meses la firma recorte la calificación crediticia del país.

Para el Ceesp es necesario tomar en cuenta que toda esa incertidumbre y costos que se han ido acumulando por las decisiones del nuevo gobierno como la cancelación del nuevo aeropuerto, la falta de un análisis claro de la rentabilidad social y económica de proyectos como el Tren Maya; la política energética relacionada con Pemex y la cancelación de las subastas de energía eléctrica, entre otros, han contribuido de manera importante en el aumento de la cautela de la inversión y a un menor ritmo de crecimiento.

En tanto, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicios y Turismo, José Manuel López Campos, aseguró que para que

la economía del país no decaiga en el primer año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador es necesario que se den incentivos a las actividades productivas de México y así crecer a los niveles necesarios.

En un comunicado, el presidente del organismo explicó que el sector privado contribuirá con inversiones para que el país tenga mayores niveles de crecimiento, por lo que se requiere generar confianza y certidumbre a los inversionistas, y con ello evitar que decaiga la economía nacional durante el primer año de gobierno. —

EN CIFRAS

1.7%

Bajó la calificadora Moody's su estimación del PIB de México para este año, desde 2.2%.

2.1%

Máximo de crecimiento del país en 2019, teniendo como mínimo 1.1%, según Banxico.